

Por segunda vez

## Colombia firma tratado de paz

**Bogotá.-** Colombia le dio ayer una segunda oportunidad a la paz con la firma del nuevo acuerdo entre el Gobierno y las FARC, que fue recibido con gritos de "sí se pudo" y el tañido de las campanas de las iglesias del centro de Bogotá para festejar el fin de un conflicto armado de más de medio siglo.

El acto de la firma fue mucho más simple que el del primer acuerdo, rubricado el pasado 26 de septiembre en Cartagena de Indias con gran esplendor y la presencia de varios jefes de Estado y el secretario general de la ONU Ban Ki-moon.

Esta vez destacó la presencia de diversos sectores de la sociedad, especialmente de las víctimas en el acto realizado en el Teatro Colón.

"Hoy hemos firmado, aquí en este escenario histórico, ante el país y ante el mundo, un nuevo acuerdo de paz con las FARC. El definitivo, el acuerdo del Teatro Colón", dijo el presidente Juan Manuel Santos ante unos 880 invitados. (EFE)



EL PRESIDENTE DE COLOMBIA JUAN MANUEL SANTOS (I) Y EL JEFE MÁXIMO DE LAS FARC RODRIGO LONDOÑO ECHEVERRY.

Chile

## Paro aduanero fue superado

El anunciado paro aduanero en Chile, que estaba programado para ayer, fue suspendido después de un acuerdo al que llegaron los trabajadores y el gobierno de Michelle Bachelet.

El último paro chileno se prolongó por un mes y generó pérdidas económicas a los transportistas bolivianos de carga internacional que quedaron varados junto a sus vehículos en el paso de Chungará y Tambo Quemado, sin poder llegar al puerto de Arica para descargar la mercadería de exportación que transportaban.

El presidente de la Asociación de Aduanas de Chile, Marcelo Reyes, informó que decidieron suspender el paro porque sus autoridades se comprometieron a buscar una solución favorable para el sector laboral.

Los choferes bolivianos quedaron relativamente tranquilos con la noticia ya que en semanas anteriores se quejaron por las multas que recibían a raíz del incumplimiento de contratos de exportación.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

A nivel nacional

## Alerta roja por feminicidios

Alerta roja frente al incremento de casos de feminicidios, registrados durante la presente gestión a nivel nacional, fue declarada por la Asamblea Permanente de Derechos Humanos de La Paz (Apdhhp).

"Según se informó, este año 94 mujeres perdieron la vida por motivos de género en Bolivia, cantidad que supera a la reportada durante toda la gestión 2015 que fue de 93. Por ello, hoy se convocó a un plantón", declaró Amparo Carvajal, presidenta de la APDH.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo



ENTREGA DE AGUA POTABLE A TRAVÉS DEL SISTEMA DE CISTERNAS EN LA CIUDAD DE LA PAZ SE HACE HABITUAL Y RUTINARIA PARA LAS FAMILIAS QUE SOPORTAN LA SEQUÍA.

Gobierno cree que es "una propuesta demagógica de la oposición"

# No destinarán fondos de "Evo Cumple" para sequía

- El senador Arturo Murillo dijo que Bs 2.600 millones están consignados para hacer política, en vez de ir a paliar la emergencia
- El ministro de Economía, Luis Arce, respondió que el programa emplea fondos fiscales y es reservado a necesidades de diferentes municipios, incluidas inversiones para agua

Dos mil seiscientos millones de bolivianos que están destinados para el programa "Evo Cumple" no pueden ser utilizados para paliar la crisis nacional por la carencia de agua, según el ministro de Economía, Luis Arce Catacora.

El Gobierno calificó la propuesta como "demagógica" porque estos recursos van a beneficiar necesidades de municipios, incluidos proyectos de dotación de agua para el consumo y riego.

El senador opositor Arturo Murillo fue quien propuso que los recursos del mencionado programa sean utilizados para atender la emergencia de sequía en el país.

"Estos recursos que están destinados al Ministerio de la Presidencia (...) son 2.600 millones de bolivianos para hacer política, estos recursos que se destinen mejor al fondo de emergencia del agua para crear nuevas fuentes de agua, distribución de agua y cambios del sistema de distribución, por su actual obsolescencia", dijo Murillo.

Por su parte, el senador de Unidad Demócrata (UD), Oscar Ortiz, dijo que los ministerios realizaron inversiones de agua

en áreas rurales del país y no así en las urbanas.

"Lo único que hay son 24 millones de dólares que son menos de la mitad de lo que había el año pasado. No entendemos el porqué se niega, en estos momentos, pese a que se está viviendo la crisis del agua, se niegan a modificar el presupuesto para incrementar al programa exclusivamente para ciudades que tienen crisis y racionamiento de agua", sostuvo Ortiz.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo



LA IMAGEN MUESTRA LOS EFECTOS DEL HURACÁN OTTO QUE PUSO EN EMERGENCIA A NICARAGUA Y COSTA RICA.

Alerta por huracán Otto

## Terremoto sacude a Centroamérica

**Panamá.-** Casi toda Centroamérica fue sacudida ayer por un terremoto de magnitud 7,2 en la escala abierta de Richter, sin registro de muertes, heridos ni daños materiales, pero sí de una alerta de tsunami en Nicaragua, que al igual que Costa Rica está en alerta máxima por la embestida del huracán Otto.

El movimiento telúrico ocurrió ayer frente a las costas del Pacífico de El Salvador y se sintió no solo en ese país sino también en Honduras, Guatemala, Nicaragua y Costa Rica.

El evento sísmico se registró a las 12.43 hora local (16.43 GMT) en las costas del departamento oriental de Usulután, en el Pacífico de El Salvador, donde habitantes de la zona tomaron distancia de las playas ante el riesgo de tsunami. (EFE)

## Murió comunicador Donato Ayma Rojas

El comunicador aymara Donato Ayma Rojas murió víctima de un accidente de tránsito en la ciudad de El Alto, reportó la agencia de noticias Erbol.

Su cuerpo fue encontrado "al borde de una vía" en la urbe altaña, según informe de Tránsito, Ayma fue atropellado a horas 22.45 del miércoles 23 de noviembre, en el cruce Chijimarca, a la altura de Senkata.

El vehículo que ocasionó la muerte de esta personalidad escapó y aún no se lo puede identificar.

Ayma nació en la localidad de Toledo, en Oruro, el 29 de octubre de 1941. Bachiller del Colegio Nacional Casimiro Olañeta de Oruro, Licenciado en Comunicación Social de la Universidad Católica de La Paz.

En su hoja de vida se menciona que dominaba tres idiomas: aymara, castellano y quechua; productor y locutor de programas de radio y televisión. Fue exministro de Educación, durante el gobierno de Carlos Mesa. También estuvo como encargado de difusión y capacitación sobre temas de Derechos Humanos en el Defensor del Pueblo.

En los últimos años, junto a su hija Tania, impulsó el funcionamiento de radio Atipiri, en el distrito 8 de la ciudad de El Alto.

EL DIARIO se suma a las muestras de solidaridad y pésame a su familia y amigos cercanos.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo



DONATO AYMA

La Paz

## Entra en acción nueva empresa de limpieza

El Gobierno Autónomo Municipal de La Paz (Gampl) anunció que a partir de hoy y por los próximos 14 años operará la nueva empresa de aseo urbano denominada: "La Paz Limpia".

En una primera fase, hasta el 25 de febrero, continuará con los cinco servicios prestados por la operadora saliente Sabenpe, pero desde marzo brindará un recojo mecanizado con tecnología de punta.

"Nuestro sistema de evacuación de residuos superará ampliamente las expectativas de la ciudadanía", aseguró el responsable de la nueva operadora, Hugo Careaga.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

Le ganó a San José

## Bolívar quedó como líder indiscutible

Después de superar por 2 goles contra 1 anoche, en el estadio "Hernando Siles" a San José, Bolívar quedó como líder absoluto del torneo de la Liga del Fútbol Profesional Boliviano, con 35 unidades. Cinco puntos de ventaja con relación a The Strongest (30), su escolta.

El local se puso en ventaja en la primera llegada tras un remate de Erwin Saavedra que chocó en Jhosimar Prado y desacomodó a su compañero Carlos Franco, a los 2'.

Luego de 1-0, se quedó Bolívar y subió su nivel la visita. El juego de Didi Torrico,

Amílcar Sánchez y Gabriel Ríos fue fundamental para elaborar el juego ofensivo. Ríos marcó el empate con un tiro libre, colocó el balón al palo izquierdo de Zamora (23').

El delantero Eduardo Fierro anotó el tanto de la victoria tras el centro rasante de Saavedra, a los 66'.

San José buscó el empate pero se quedó con un hombre menos con la expulsión de Jhosimar Prado. Bolívar defendió su ventaja para seguir líder del campeonato.

Inf. Suplemento Deportivo



BOLÍVAR HIZO RESPETAR SU LOCALÍA Y SE MANTIENE COMO PUNTERO.